

# *L'Équateur forge son avenir*

---



Par María Josefina Arce

L'Équateur avance vers l'excellence en matière d'éducation lui permettant de garantir un développement socio-économique continue. Sur cette voie, la politique appliquée par le président Rafael Correa est appelée à encourager et à promouvoir le talent et les connaissances, qu'il a qualifiés à juste titre de ressource illimitée.

Une révolution à tous les niveaux de l'enseignement est en marche dans ce pays. Les ressources destinés à ce secteur ont triplé depuis son arrivée au pouvoir en 2007.

À l'heure actuelle le budget destiné à l'éducation représente 3,76% du PIB et le but est d'obtenir qu'il augmente chaque année de 0,5 jusqu'à ce qu'il atteigne 5%.

À ce but ambitieux viennent s'ajouter 4 projets des autorités de Quito pour l'enseignement supérieur, qui commencent à se matérialiser.

La première université consacrée à la recherche scientifique et à la technologie expérimentale vient d'être inaugurée. 40 professeurs équatoriens et étrangers y travaillent.

Cette institution, située dans la localité d'Urcuquí, dans la province d'Imbabura, dans le nord du pays, va travailler conjointement avec des instituts publics et privés de recherche, les centres de transfert technologique, les entreprises de haute technologie et la communauté agricole et agro industrielle de l'Équateur.

L'Université, qui a été baptisée Yachay, car ce mot signifie connaissance et savoir en langue quechua, est l'un des projets éducatifs les plus ambitieux en Amérique du Sud. Nombreux sont ceux qui la considèrent d'ores et déjà comme un symbole de la révolution entreprise par le président Correa sur le plan de l'éducation.

L'Université des Arts, dans la ville de Guayaquil est un autre des projets du gouvernement. Ce centre qui a ouvert ses portes aux débuts de cette année est le premier centre de hautes études exclusivement consacré aux arts, un secteur considéré par la Révolution Citoyenne comme l'un des moteurs de la transformation de la société.

Une autre institution est située dans l'Amazonie équatorienne. Elle s'appelle IKIAM, qui signifie forêt en shuar, une langue indienne. Elle est une autre des initiatives stratégiques de Quito qui cherche à développer des alternatives technologiques pour un usage rationnel et responsable des ressources naturelles de la région, tout en promouvant le talent humain et la conservation de la nature.

Au cœur d'Azogues se dresse l'Université Nationale d'Éducation pour former de professeurs et enseignants qui offre des licences, des maîtrises, des programmes académiques.

Par la création de ces 4 universités, l'Équateur devra non seulement se situer parmi les premiers rangs en matière de recherche scientifique et de création de connaissances à l'échelle régionale, il avancera aussi dans son objectif de construire une société plus juste et prospère pour tous les Équatoriens.



**Radio Habana Cuba**